
RELEVE DE DECISIONS REUNION ADC « ARA »  
du 13 septembre 2023 en visioconférence 

 
 
Présents :  Betty DERACHE, Hélène JAROUSSE Abdel, AYAD ZEDDAM, Richard RIBIERE, Alain HOTIER, 
Excusés :  Etienne MICHON, Emmanuel PELLETIER, Sylvie LELIZOUR, Sylvie LEBRON,  
Absents : 

ORDRE DU 
JOUR 

DEVELOPPEMENT DECISIONS 

Infos de l’ADC Point sur les candidatures : 

• Emmanuel Pelletier a proposé sa candidature individuelle au comité éthique ; Rappel sur le principe des candidatures 
au CE : 

o 4 candidats issus des adhérents sans mandat et 4 candidats avec un mandat CA (région ou individuelle) 
o Conduire une réflexion sur la position de neutralité du Comité Ethique qui se traduit au travers de cet équilibre 

4/4 

• Région sans délégation : Corse, Centre/Val de Loire, Haut de France, Normandie, Guyane, Martinique 

• 190 adhérents à ce jour à l’ADC contre 221 en 2022 à la même date 

• JNEF 2023 à Nîmes, actuellement 120 inscrits !!! Les pertes ont été conséquentes en 2022 à Paris, l’association ne peut 
pas se permettre d’être en déficit d’année en année 

o Pourquoi cette perte de mobilisation ? 
o Pourquoi les directeurs n’échangent plus ou ne partent plus en formation ? 

• JNEF 2024 à Nancy 

• JNEF 2025 en ARA – pour 2026, pas de région de pressentie car dans l’attente de validation par le bureau 
consécutivement à la désaffection de la profession à ces journées ; 

• La newsletter d’octobre : une partie sera dédiée aux conclusions des JNEF 2023 pendant lesquelles une position 
politique sera élaborée et rédigée ; 

• Commission PE le 15 septembre à 15h00. Thème proposé par Alain avec validation de Daniel CARASCO – « Les états 
généraux de la Protection de l’Enfance » Mme CAUBEL a été interpellée par 24 présidents de Conseils départementaux ;  

• Commission transversale PA/PH-PE le 24 novembre à 15h00 « Attractivité des métiers internats ouverts 365 
jours/an ! » Quelle motivation du salarié ? 

o Conséquence du financement et du sous-financement du SEGUR ! 
o Les conséquences du SEGUR pour les salariés. 

 

La matinale de 
novembre 2023 

Betty a contacté Yves DARNAUD ce matin qui travaille d’ailleurs cet après-midi avec Mme Sautivet (autrice du livre « Le Neuro-
manager - Manager et décider avec les neurosciences ». 
 QUI ? 

1. Intervention Yves DARNAUD 

 



• Neurosciences (définitions) et management 
2. Intervention de Laurence SAUTIVET 

• Son intervention est en cours d’échange avec Yves DARNAUD. Betty suit l’organisation de cette conférence. 

• Emmanuel a fait une critique de son livre, son absence (malade) ne permet que nous échangions. 
QUOI ? 

3. Proposer un questionnement à partir des outils proposés ; 
o Des outils adaptés pour certaines situations ; Les limites de cette approche. 

▪ Entretien d’évaluation des cadres ; 
▪ Mais pour les cas extrêmes seule la sanction disciplinaire 

o Mise en expérience avec les intervenants 
OÙ ? et QUAND ? 

4. Espace SARRAZIN dans le 8eme à Lyon.   Salle et restauration - en cours de traitement ; 

5. Changement de date en raison des jurys mémoire CAFDES. Ce sera le vendredi 10 novembre 2023.  

 
Note : Ne pas oublier d’inviter « Les écoles de formation de ARA » 
A voir avec Xavier MEIGNIN (vice-président en charge de la communication) si l’espace adhérent peut offrir une zone de 
stockage, en vu de la préparation des JNEF 

Les questions à 
travailler lors des 
prochaines 
matinales 

• La bientraitance institutionnelle au regard de la responsabilité des directeurs 
o Les condamnations en cours en EHPAD 
o Contrôles actuellement en EHPAD, la diffusion de procédures aux instances ; 

• L’Evaluation externe nouveau référentiel HAS très sanitaire 
o Normatif de la HAS 
o Les actes par l’éthique 

• Proposition : demander aux personnes ce dont ils ont envie 

• Information des autorités de tarification (ARS et CD) en cas de difficultés à venir 

• Les instituions fassent aux CODES ! 

• Mobilisation des organisation nationales en octobre (ADEPA et FNADEPA) Mobilisation de 60 élus, des familles 

• La formation sur les tensions du quotidien en institution 

 

JNEF 2025 en 
ARA 

• 1er thème : Neurosciences 
o Intelligence artificielle, quelle place ? 
o Appropriation des nouveaux outils dans les pratiques quotidienne ; 
o Se rapprocher des thèmes traités à Nantes du côté de l’Intelligence artificielle (IA) ; 
o Question autour des « têtes d’affiche » : nécessaires, indispensables ? 

• 2ème thème : La QVT 
o Intervention de Michelin (proposition), 
o Qualité environnementale, 

 



• Y associer la Région Bourgogne, l’ERP et les écoles de formation  
Notre comité scientifique doit être créé : proposition de le faire après notre matinale du 10/11 

• 6 axes de travail doivent être développés 

 

Prochaine réunion le vendredi 6 octobre à 14h30 en visioconférence 
 

 


